

2025

DEL 15 AL 28 DE FEBRERO

BOLETÍN QUINCENAL



EDITORIAL

DESAPARICIONES, CENSURA Y EXILIO: UNA QUINCENA CRÍTICA PARA LOS DERECHOS HUMANOS EN VENEZUELA

La segunda quincena de febrero en Venezuela ha dejado una vez más en evidencia los múltiples frentes en los que se vulneran derechos fundamentales. En medio de un contexto autoritario cada vez más cerrado, se entrecruzan casos de desapariciones forzadas, persecución contra la prensa, deterioro de servicios básicos, y un debilitamiento continuo del sistema de salud pública. A estas alarmantes situaciones se suma la creciente preocupación de organismos internacionales y de la sociedad civil global ante el desmantelamiento progresivo del Estado de derecho.

Uno de los hechos más graves de este período es el llamado de Naciones Unidas al Estado venezolano para que informe sobre el paradero de personas desparecidas forzadamente. Esta exigencia no es aislada, sino parte de un patrón persistente de opacidad y abuso de poder. En paralelo, el arresto de un periodista del medio La Patilla y el colapso del suministro eléctrico en la embajada argentina en Caracas —donde se refugian opositores perseguidos— reflejan el acoso constante a la libertad de expresión y la indefensión de quienes buscan protección diplomática.

¿QUÉ ES LO NUEVO?

La ONU exige al Estado venezolano revelar el paradero de víctimas de desaparición forzada

Colapsa generador en embajada argentina en Caracas y deja en vulnerabilidad a asilados políticos

Éxodo médico: la salud pública venezolana es afectada por la migración del 40 % del personal

Gobierno detiene a periodista de La Patilla en nuevo ataque contra la libertad de prensa

Sociedad civil internacional rechaza la represión y el bloqueo al escrutinio en Venezuela

Son señales claras de un entorno en el que se criminaliza la información y se ignora el derecho al asilo.

La crisis estructural también se manifiesta en la migración y su impacto en la salud pública: la Academia Nacional de Medicina alertó que el 40 % de los médicos ha emigrado, debilitando aún más un sistema de salud ya colapsado. Mientras tanto, el régimen continúa intentando evadir el escrutinio internacional. Sin embargo, la respuesta de la sociedad civil global ha sido firme: distintas organizaciones han denunciado enérgicamente el avance del autoritarismo y han renovado su compromiso con la defensa de los derechos humanos en Venezuela.

En este contexto, nuestro boletín busca aportar a la visibilización, documentación y análisis de la situación venezolana. Reafirmamos que, frente a la censura, la persecución y el olvido, la acción coordinada entre organizaciones nacionales e internacionales es más necesaria que nunca. No se trata solo de registrar violaciones, sino de movilizar solidaridad, exigir justicia y proteger a quienes, dentro y fuera del país, siguen alzando la voz.



Foto: CNN

LA ONU EXIGE AL ESTADO VENEZOLANO REVELAR EL PARADERO DE VÍCTIMAS DE DESAPARICIÓN FORZADA

El Comité de la ONU contra las Desapariciones Forzadas solicitó al Estado venezolano que aclare el paradero de al menos 24 personas reportadas como desaparecidas. Esta demanda subraya la persistencia de una práctica grave y sistemática que vulnera el derecho a la verdad, la justicia y la reparación. El caso refuerza las denuncias sobre el uso de desapariciones como herramienta de control y represión política.

Ver más en: <https://bit.ly/44KiRqI>



Foto: France 24

COLAPSA GENERADOR EN EMBAJADA ARGENTINA EN CARACAS Y DEJA EN VULNERABILIDAD A ASILADOS POLÍTICOS

El colapso del generador eléctrico que suministraba energía a la embajada argentina en Caracas ha dejado en condiciones precarias a los miembros del Comando con Venezuela que se encuentran allí asilados desde hace meses. Esta situación no solo evidencia la desprotección en la que se encuentran personas perseguidas, sino también la falta de respuesta del Estado ante necesidades humanitarias urgentes.

Ver más en: <https://bit.ly/4jZ7Ifx>



ÉXODO MÉDICO: LA SALUD PÚBLICA VENEZOLANA ES AFECTADA POR LA MIGRACIÓN DEL 40 % DEL PERSONAL

La Academia Nacional de Medicina de Venezuela alertó que el país ha perdido cerca del 40 % de su personal médico en los últimos años, a causa de la migración forzada. Esta cifra confirma lo que ya se percibe en los hospitales: unidades cerradas, servicios colapsados y pacientes sin atención oportuna. Los motivos detrás del éxodo incluyen bajos salarios, condiciones laborales inhumanas, inseguridad personal y falta de insumos médicos. En un contexto de crisis humanitaria prolongada, la fuga de talento sanitario representa un golpe directo al derecho a la salud, especialmente para las poblaciones más vulnerables.

Ver más en: <https://bit.ly/4k3oVQc>



GOBIERNO DETIENE A PERIODISTA DE LA PATILLA EN NUEVO ATAQUE CONTRA LA LIBERTAD DE PRENSA

Las autoridades venezolanas confirmaron esta semana la detención de un periodista vinculado al portal informativo La Patilla, uno de los pocos medios digitales independientes que continúa denunciando violaciones de derechos humanos y corrupción estatal. El gobierno lo acusa de "conspiración" y "difusión de información falsa", sin ofrecer pruebas públicas ni garantizar el debido proceso. Este arresto se enmarca en una campaña sostenida de persecución contra la prensa crítica, en la que se han clausurado medios, bloqueado portales web y judicializado a comunicadores.

Ver más en: <https://bit.ly/3Fonf4t>



Foto: Puro Vinotinto

SOCIEDAD CIVIL INTERNACIONAL RECHAZA LA REPRESIÓN Y EL BLOQUEO AL ESCRUTINIO EN VENEZUELA

Organizaciones como WOLA denunciaron el creciente cierre del espacio cívico en Venezuela y los intentos del régimen de evadir los mecanismos internacionales de rendición de cuentas. A través de un pronunciamiento público, exigieron respeto al derecho a la participación, a la protesta pacífica y a la labor de defensores de derechos humanos.

Ver más en: <https://bit.ly/45j1eP3>